



New Article

END PLASTIC SOUP PORTUGAL

Au Portugal, End Plastic Soup Portugal a franchi une étape majeure en lançant, du 10 au 16 Novembre 2025, la Semaine de la Mer sans Plastique. Cette action, une première au niveau national avait pour ambition de sensibiliser et d'éduquer la population aux enjeux liés à la pollution par le plastique. Cette initiative a connu un énorme succès: près de 40 clubs ainsi que de très nombreux partenaires se sont mobilisés et au total plus de deux mille personnes ont activement participé à plus de 110 activités différentes.

Les organisateurs avaient créé à cette occasion un petit livre édité à 2000 exemplaires, financés par les clubs et distribués dans de nombreuses écoles dans tout le pays afin de proposer aux enfants de réfléchir à un mode de vie permettant de réduire notre consommation de plastique. Plus de cinq mille enfants ont profité de sessions éducatives.

Par ailleurs, une série de six posters éducatifs a également été produite pour être utilisée dans des expositions temporaires dans les écoles, les bibliothèques et les administrations afin de sensibiliser un public encore plus large.

Afin de renforcer l'impact visuel et symbolique des actions de terrain, plusieurs centaines de sacs oranges aux couleurs d'End Plastic Soup ont également été distribués. Ils ont servi lors des opérations de nettoyage de plages, de dunes et de forêts, connues dorénavant sous le nom de « lixathlon ».

Les clubs et leurs partenaires ont fait preuve d'une créativité remarquable en proposant un large éventail d'activités : promenades éducatives, conférences, concours de dessin, ateliers pour petits et grands, activités musicales avec création de chansons sur le thème de la protection de l'environnement, orchestre utilisant des instruments fabriqués à partir de déchets plastiques, concours vidéo, nettoyages d'espaces naturels, ainsi que la vente de pins destinés à financer la production des livres éducatifs

Cette première édition a permis de tirer de précieux enseignements et d'acquérir une expérience essentielle en vue des prochaines étapes. Il apparaît désormais indispensable de rassembler de nouveaux soutiens afin de pérenniser cette initiative et d'en assurer le développement. Le mouvement End Plastic Soup est ainsi appelé à consolider et à étendre ses actions en faveur de la réduction de la pollution plastique, à l'échelle européenne et, à terme, mondiale, avec de nouveaux projets déjà programmés pour 2026.



Dans cette dynamique, le Portugal peut se féliciter d'avoir été pionnier. Nos amis du Maroc ont d'ailleurs suivi cet élan en organisant, la semaine suivante celle du Portugal, la Semaine de la Terre et de la Mer sans Plastique, qui a également rencontré un vif succès.

Enfin, toutes nos félicitations et nos remerciements vont à celles et ceux qui ont contribué à cette mobilisation exemplaire, ils peuvent être fiers de leur engagement, ils ont démontré, conformément à notre slogan de l'année, que nous Rotariens nous sommes des gens d'action.



End Plastic Soup

un projet environnemental global
du Rotary

Dans le cadre de la lutte contre la pollution par le plastique, le Rotary Club d'Amsterdam a créé en 2018 le mouvement End Plastic Soup qui depuis s'est étendu à 66 pays et regroupe plus de mille clubs membres ou partenaires.

Notre objectif est de contribuer à la réduction de la pollution plastique mondiale et d'accélérer la fin de la pollution plastique d'ici 2050, dans les eaux, les sols et l'air.



Lixathlon :

Activité sportive consistant à ramasser des déchets, ce mot est le résultat de la contraction de 2 mots: en portugais lixo signifie: déchets et athlon fait référence à décathlon, triathlon,...

